

東陽病院整形外科医師 後藤憲一郎



健康ウォッキング

横芝町のみなさん、こんにちは。とても過ごしやすい陽気になりましたね。今日は、リハビリテーション（以下リハビリ）についてお話ししたいと思います。

整形外科の外来では、広報で何回かにわたって書いてきましたように、首、肩、腰、膝など、身体のさまざまな部分の痛みを訴える方がほとんどです。このようないろいろな部分の痛みに対して、リハビリを行うことが非常に有効なことがあります。外来ではなく温熱療法やけん引療法が行われるリハビリには、温熱療法やけん引療法が一般的です。これは、シリカゲルという保温性の高い物質の入った袋を約80℃に暖め、やけどをしないように袋をタオルやビニールで何重にも包んで患部に20～30分間当てるのです。慢性的な痛みのある部分を十分に暖めることで、筋肉の緊張が和らぎ、局

リハビリテーションについて

所の循環が改善し、皮膚表面の痛みを感じる神経の活動が抑制され、疼痛が緩和されるのです。（捻挫や打撲など外傷による急性の痛みや腫れに対しても、暖めのではなく氷でよく冷すことが必要です。）ホットパック以外には、極超短波（マイクロウエーブ）療法や低周波療法といふものもあります。

極超短波療法は、電磁波を患部に当て、より深部の脂肪や筋肉を暖めるものです。（電磁波といつても危険なものではないので、心配はいりません。ただし、骨折の治療などで、身体の中に金属が入っている人は使えない）低周波療法は、弱い電流を患部に流して、痛みを除いたり萎縮した筋肉の改善を図るもので、いわゆる電気をかけるということです。いろいろあり、少しわかりにくいかもしれませんが、一度外でご相談ください。患者さんの中にはお灸をしている方がいるのですが、これはひどいやけどをしていることがあります。

やめたほうがいいと思います。

けん引療法は首と腰に対しても背骨や椎間板、さらに周

りの靭帯や関節に対する負担を減らし、局所の血流をよくします。

ホットパックと併用して行うところは、けん引 자체は全く危険なことはありませんので、一度試してみるとよいと思います。

リハビリは、そのほか自宅でもできる体操療法や筋力トレーニングなど、町の人たちが快適に生活を送るために約立てる部門だと思いますので、利用していただきたいと思います。最後に、自分で高価な機器を購入する人がいますが、インチキなものである場合もありますので気をつけ下さい。

何かご質問、ご要望がありまし

たら、整形外科外来、またはリハビリでお願い致します。

※ 昨年4月から横芝町民の病気診療健康管理にご尽力いただきた後藤先生ですが4月1日付けで小見川病院に転勤となりました。

大変お世話になりありがとうございました。

暮らしのワントピート

(48)

意外に響くドアの閉め音、足音

アパートや

マンションなど集合住宅では、隣近所から

の生活音に

は、隣近所か

なるもので

す。裏がシールになつた市販品

も出ています。

ガタガタといすを引く音も氣

になるのです。いすの足の裏に両面テープでフェルトを張ると、音もせず滑りも良くなりま

す。裏がシールになつた市販品

も出ています。

カラコロと音の出るサンダルを

避け、ゴム製の柔らかいサンダルをはくようにしてください。

スを蛇口から浴槽の底まで垂らして入れましょう。湯が水面に当たるジャージャーという音

が防げます。流しの排水パイプには、ボロ布などを巻き付けておくと、水の流れる音が小さくなります。また、洗濯機の下に市販の防振マットを敷くと、振動音が減ります。

水まわりの音は、周囲が静か

な夜に響きやすくなります。お

ふろの湯は、長めに切つたホ

ードアを閉めるバタンとい

う音。静かに閉めている

つもりでも、思いのほか

周囲に伝わっていること

があります。消音にはウ

レタンのすき間用テープ

を使いましょう。扉枠のドアが当たる部分に張れば、音が吸収されるだけ

でなく、すき間風も入らず一石二鳥です。

フローリングの床を歩く音も意外なほど下の部屋に響いています。パタパタと音のする硬いスリップではなく、裏がフル地などの室内ばきに替えると、かなり違いま

